



Aarau, 14. August 2023
GV 2022 – 2025 / 115

Beantwortung einer Anfrage

Anfrage Christoph Müller; Giga-Oberstufenzentrum Telli – Plan B

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Am 10. Juli 2023 hat Einwohnerrat Christoph Müller eine Anfrage betreffend Giga-Oberstufenzentrum Telli – Plan B eingereicht.

Die Anfrage kann wie folgt beantwortet werden:

Frage 1: Wie sieht der «Plan B» der Stadt Aarau aus, falls der Landtausch mit dem Kanton Aargau nicht zustande kommt oder das Oberstufenzentrum Telli aus politischen, finanziellen oder auch anderen Gründen nicht gebaut werden kann?

Um den fehlenden Schulraum für die Oberstufe zu erstellen, bestellte die Kreisschulpflege Aarau-Buchs (KSPF) am 2. September 2019 unter den Vorgaben der KSAB und dem Raumprogramm nach Lehrplan 21, ein stufendurchmisches Oberstufenzentrum an einem Standort.

Für die Realisierung eines Oberstufenzentrums wurden rund 29 Standorte abgeklärt. Aufgrund der notwendigen Grundstücksgrösse, der schlechten Erreichbarkeit oder der fehlenden Verfügbarkeit kam eine Mehrheit der Standorte nicht in Frage. Es zeigte sich, dass das Leichtathletikareal in der Telli unter Berücksichtigung aller Kriterien für ein Oberstufenzentrum mit 48 und mehr Abteilungen die beste Option ist. Insbesondere wegen der zentralen Lage für das Einzugsgebiet der Oberstufe KSAB.

Der ursprüngliche Plan B, falls das Oberstufenzentrum an einem Standort nicht umzusetzen wäre, sah vor, dass der notwendige Schulraumbedarf für die Oberstufe an zwei Standorten realisiert werden müsste.

Mittlerweile zeigte sich aufgrund der steigenden Schülerzahlenprognosen, dass zukünftig für die Oberstufe ohnehin zwei Standorte notwendig sind. Der Bericht "Schulraumplanung Kreisschule Aarau-Buchs – Raumbedarf, Strategie und Massnahmenplanung" vom 3. Mai 2023 wurde durch den Schulvorstand an der Sitzung vom 3. Mai 2023 genehmigt. Gemäss diesen neuen Erkenntnissen aus dem Bericht zu den Schülerzahlenprognosen soll nebst dem Standort in der Telli der bestehende Standort Suhrenmatte in Buchs ausgebaut werden.



Aus der Standortanalyse geht weiterhin hervor, dass unter der Berücksichtigung der Vorgaben aus der Bestellung der Kreisschulpflege Aarau-Buchs die Gönhardgüter der einzige Alternativstandort wäre, sollte die Umsetzung des Oberstufenzentrums auf dem Leichtathletikareal in der Telli scheitern.

Frage 2: In welchem Stadium befinden sich die Vorbereitungsarbeiten für diesen «Plan B»?

Die Gönhardgüter, die im Eigentum der Stadt sind, sind als ein möglicher alternativer Standort bereits definiert, falls eine Umsetzung in der Telli scheitert. Eine vertiefte Vorbereitung auf diesem Areal ist zurzeit nicht sinnvoll, da dies den doppelten Aufwand und doppelte Planungskosten bedeuten würde. Dementsprechend hat sich der Einwohnerrat mit der Gutheissung des Kredits für den Wettbewerb auf dem Telliareal gegen eine parallele Vorbereitung eines Plan B auf einem anderen Areal ausgesprochen.

Im Namen des Stadtrats

Dr. Hanspeter Hilfiker
Stadtpräsident

Dr. Fabian Humbel
Stadtschreiber

Die Beantwortung dieser Anfrage verursachte Kosten von 675.00 Franken.